



下津第一中学校新聞

学校教育目標

「地域と関わりながら主体的に行動し、心豊かにたくましく生きる子どもの育成」

「挑戦する意欲」を削いではいけないか？

校長 北東 謙治

9月
美術部作品



前回、パリ五輪での日本のメダルラッシュに歓喜した話をしました。日本はまさにスポーツ大国です。また、余談ですが、4年後のロサンゼルス五輪への引き継ぎ式では、俳優のトム・クルーズさんが、ワイヤーアクションで登場し、五輪旗を預かりバイクにまたがり競技場の外へ走り去りました。さらに映像では飛行機からスカイダイビングでロスに降り立ちました。一度決めたらやり通す、常に「人生は挑戦だ」と言う、62歳の彼のパフォーマンスは私を含むおじさん方を鼓舞したに違いありません。華やかな挑戦でした。しかし、一方で国を挙げての初めての一勝！という控えめな目標に全力で挑んだ多くの選手、それを地道に支えたコーチ、スタッフがいたことを忘れてたくありません。それぞれの挑戦の価値に違いはないと思います。

4月の入学式で、私は、串本町で民間小型ロケットの打ち上げの挑戦が続いていることに触れ、**挑戦の大切さ**を話しました。先日、新聞で「12月中に2号機の発射を目指す」という記事を見て、思い出したことがあります。打ち上げが失敗に終わったとき(3月13日)の見学者のコメントです。「どれだけでも待ちます。」「成功するよう応援したい。」・・・私は、失敗を暖かく受け入れた周りの人々がいいなあと思ったのです。**「失敗は許されないことではないよ！何回でも挑戦してよ！信じてるよ！」**そう言っているように感じました。そして、実は、この周りの人々の姿勢が大切なんだろうなと思いました。もちろん挑戦する人の熱意、頑張りが必要なのは言うまでもありません。しかし、時に、周りの人々が、その挑戦する意欲を削いではいけないだろうか？ふと、そう思いました。そして、学校も同じであると。学校は小さい失敗をたくさんする場所です。**失敗していいと思える環境を作っておけることが、「新しい挑戦」を生む大きな要因、「成功に導く」大きな要因である**気がします。「タイパ(タイムパフォーマンス)」が叫ばれ、すぐ目の前の結果が重視される昨今ではありますが、我々教師、そして大人は、**子どもの「やる気」「挑戦する気持ち」を削いではいけない**。改めてそう強く感じています。生徒の皆さん、もう一度言います。「どうか、たくさんの「挑戦」をして、たくさんの「失敗」をしてください。結果にだけ、価値を置いてはいけません。夢、希望に向かって挑戦する過程、プロセスにこそ、実は、大切なもの、宝がつまっています！さあ、いよいよ体育祭。すでに55人それぞれの挑戦が続いています。本番は「思い切って」「はりきって」いきましょう！

◇部活動 新千一△結団式 8/21(月)

7月に3年生が引退して、夏休みから各部新体制で活動をしています。新キャプテン・部長が力強い抱負を述べました。技術の向上だけでなく、「礼儀、挨拶、マナーを大切にする」、そして「感謝の気持ちを込めて」という言葉も聞くことができました。美術部は、夏休み早々に体育祭のスローガンを制作してくれました。次は下津総合文化祭に向けて頑張ってください。運動部は、各大会に向けて、「勝つために準備する意欲」を持ち続けてください。

◇職場体験(2年生) 8/27(火)・28(水)・29(木) 依頼状を書いて、電話で交渉して、事前訪問を行うなど、事前学習を重ねて本番に臨みました、台風10号接近のため、対応に苦慮しましたが、無事3日間を終えることができました。子どもたちが故郷に愛着と誇りを持って、将来、何らかのかたちで故郷に貢献できる社会人へと成長してくれることを願っています。

《お世話になった事業所の皆さん、ありがとうございました。》

- ・紀陽除虫菊株式会社 ・大谷石油株式会社・下津図書館・マツゲン下津店
- ・ヘアサロンゴトウ・下津消防署・道の駅海南サクス・加茂郷郵便局
- ・ニッテイド株式会社・コスモ石油ルブリカンツ株式会社下津工場

◇1年生 チャレンジ学習 8/28 (水)

コンホール作り

アニメーション作画

液体窒素の実験

護身術

下津小学校5年生と合同で、チャレンジ学習を開催しました。今年度はゲームのコンホール作り・アニメーション作画（英会話）から1つ、理科実験・護身術から1つ選び受講しました。「普段できないことを経験できてよかった」「もう一度チャレンジしてみたい」と感想にありました。講師の先生方、ありがとうございました。

◇平和学習 9/2(月) [13年] 9/3(火) [2年]

台風10号による臨時休業で、交流センターでの実施は中止となりましたが、後日、各クラスで「特攻兵の幸福食堂」を視聴しました。私からも「平和への思い」を話しました。世の中にはいくつもの正義が存在することを理解した上で、これからの日本の進む方向をしっかりと点検できる大人になってくれることを強く願います。



◇共同作業 9/8 (日)

こんなにきれいになりました！ 41名もの保護者の皆様にご参加いただきました。見違えるようにきれいになった運動場で、子どもたちは気持ち良く体育祭の練習を頑張っています。

御協力本当にありがとうございました。



▼10・11月の行事予定▼

10月

- 1日 (火) お弁当
(体育祭順延の場合、振替休業日)
- 3日 (木) 3年生復習テスト
- 4日 (金) 英検
- 5日 (土) 下津小学校運動会
海草地方新人大会 (バスケット)
- 6日 (日) 海草地方新人大会 (バスケット)
- 10日 (木) 中間考査発表
市Pバレー練習 (一中体育館)
- 11日 (金) 生徒会立会演説会
- 12日 (土) 海草地方新人大会
(バレー、ソフトテニス、卓球)
県新人大会 (陸上競技)
- 13日 (日) 海草地方新人大会 (ソフトテニス)
- 17日 (木) 市Pバレー練習 (一中体育館)
- 20日 (日) 市Pバレーボール大会
- 21日 (月) 中間考査
- 22日 (火) 中間考査 情報モラル教室
- 26日 (土)・27日 (日) 下津総合文化祭
- 28日 (月) 海草地方英語発表会(ノビノス)
- 29日 (火) 3年生 思春期体験学習

11月

- 1日 (金) 下津町小中音楽会
- 4日 (月) ジュニアランニングチャレンジ
- 5日 (火) 3年生復習テスト
- 2日 (土)・3日 (日) 県新人大会 (バレー)
- 9日 (土) 県新人大会 (バスケット、ソフトテニス)
- 10日 (日) 県新人大会
(バスケット、ソフトテニス、卓球)
- 12日 (火) りら演劇鑑賞会 (下津二中体育館)
- 13日 (水) 授業参観、
学年保護者会 (1・2年)・進路説明会 (3年)
- 16日 (土) 和歌山県駅伝大会
(田辺スポーツパーク)
- 19日 (火) 学校訪問 (15:00 生徒下校)
- 20日 (水) 道徳教育研究発表会、期末考査発表
【昼食後下校 12:20】
- 23日 (土) 海草地方駅伝大会
- 27日 (水) ~29日 (金) 期末考査
- 29日 (金) 火災消火訓練